

令和6年12月2日

渋谷区立松濤中学校 学校だより

世界へ松濤中生 Grow(自律) Respect(尊重) Create(創造)

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/shotoj>



人権について考える

校長 中村 哲也

12月に入り、寒さが厳しくなってきました。体調管理に気をつけましょう。

さて、12月に「人権週間」があるのは知っていますか。昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。日本では、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」と定め、昭和24年(1949年)から毎年、全国的に人権啓発活動を強化して行われています。今年も、12月4日(水)から12月10日(火)の1週間で様々なイベントが実施されるようです。今回は、この機会に「人権」について一緒に考えてみたいと思います。

人権とは、すべての人が生まれながらにして持っている基本的な権利のことです。これには、自由に生きる権利、平等に扱われる権利、そして尊厳を持って生きる権利などが含まれます。これらの権利は、国や文化、宗教を問わず、すべての人に等しく与えられています。

人が社会で人の尊厳にふさわしい生きかたを可能にしているのが「人権」です。人の尊

厳が守られてはじめて、人は社会の一員としての役割を果たすことができます。あなたも私も、誰もがみんな、生まれたときからずっともっている、たいせつな権利です。しかし、現実には、世界中で多くの人々が人権を侵害されています。戦争や紛争、貧困や差別など、さまざまな理由で人々の権利が奪われています。私たちの身近なところでも、いじめやハラスメントなど、人権を侵害する行為が存在します。

皆さんのまわりで、「人権」が侵害されているようなことは起きていないでしょうか。誰かが平等に扱われていなかったり、誰かの自由を奪ってしまっていたり、幸せに生きる権利を侵害していたりすることはないでしょうか。自分だけが楽しんで、周りにはつらい思いをさせていることはないでしょうか。陰口、いやがらせ、からかい、中傷など、「いじめ」は人権を傷つける大きな問題です。これらの問題を解決するために、私たちはどのように向き合っていくべきでしょうか。

まず、私たち一人ひとりが人権について正しい知識を持つことが重要です。人権について学び、理解することで、自分自身の権利を守るだけでなく、他者の権利も尊重することができます。また、日常生活の中で、他人を思いやる心を持ち、相手の立場に立って考えることが大切です。例えば、友達が困っているときに手を差し伸べる、誰かがいじめられているのを見たら勇気を持って声を上げるな

ど、小さな行動が大きな変化を生みます。さらに、お互いに意見を交換して、理解を深めることで、よりよい関係を築くことができます。特に、異なる背景や考え方を持つ人々との対話を通じて、違いを認め合い、多様性を尊重する姿勢を身に付けていきましょう。

最後に、皆さんにお願いがあります。人権について考えることは、一時的ではなく、日常生活の中で常に意識してほしいことです。自分自身の行動が他者にどのような影響を与えるかを考え、思いやりのある行動を日頃から心がけてください。そして、困っている人がいたら、手を差し伸べる勇気を持ってください。皆さん一人ひとりが、人権を尊重し、思いやりのある行動を取ることで、私たちの学校がよりよい場所になると信じています。

では、2024年もあと1か月。悔いの残らないよう、1日1日を大切に過ごしましょう。

「渋谷茶」の苗木

「渋谷茶」は、明治時代、松濤地域で栽培されていましたが、街の開発が進む中で、茶畑は姿を消しました。5年前に、学校の近くの「松濤公園」で「渋谷茶」の木が見つかったことをきっかけに、「渋谷茶」を復活させるプロジェクトが始まりました。11月15日（金）に、プロジェクトを担当する企業の方から、この「渋谷茶」の苗木を10本寄贈していただきました。茶道・かるた部の部員が受け取り、プランターに植え替えました。2～3年ほどで成長し、お茶として飲めるようになるとのことです。



職場体験学習

1年生が、11月26日（火）～28日（木）に職場体験学習を実施しました。今年は50を超える様々な職場で、それぞれが仕事を体験させていただきました。お忙しい中、本校の生徒のためにご対応いただいた企業や施設の皆さま、本当にありがとうございました。



シブヤ未来科 My 探究

11月15日（金）に「My 探究ガイダンス」を実施しました。生徒たちが自分の興味に基づいて「My 探究」に取り組みます。毎週金曜日の6時間目に、それぞれ縦割りのクラスに分かれて活動していきます。

①Social&Business が2クラス

②Human&Culture が4クラス

③Science&Innovation が4クラス

の計10クラスです。（全てのクラスに1年生、2年生、3年生が所属しています。）自分の考えたテーマに仮説を立てて、調査・研究、課題の解決に挑戦していきます。



部活動の表彰

<陸上部>

第62回渋谷区民陸上競技大会

種目	表彰者名	順位・記録
2・3年女子 100m	松井杏莉	1位 13秒46
	福田梨紗	2位 13秒62
2・3年男子 100m	水上颯太	3位 12秒00
1年男子 1500m	虎岩悠弥	1位 4分57秒98
2・3年男子 1500m	五十嵐巧真	2位 4分44秒03
	中村和夢	3位 4分45秒05
中学共通女子 200m	松井杏莉	1位 27秒70
中学共通女子 200m	児玉羽生	3位 28秒34
2・3年女子 800m	伊藤めいな	1位 29秒28
中学女子走高跳	福田梨紗	1位 1m45
中学男子走高跳	加藤泰輔	1位 1m55
中学男子走幅跳	水上颯太	2位 5m11
中学男子砲丸投	平田佑京	2位 6m93
中学女子砲丸投	米田優瑞希	1位 8m91
	田原心凜	3位 6m24
中学女子 4×100mR	松井杏莉 児玉羽生 水上花蓮 福田梨紗	1位 52秒41 (大会新記録)
中学男子 4×100mR	中野慧 水上颯太 加藤泰輔 五十嵐巧真	2位 47秒56

12月の主な予定

- 2日(月)～6日(金) 三者面談(全)
- 9日(月) 全校集会
- 10日(火) 避難訓練
- 11日(水) 小中連携の日
- 13日(金) 専門・中央委員会
- 17日(火) 普通救命講習(1)・音楽鑑賞教室(2)
- 18日(水) 合同研究授業
- 19日(木) オリパラレガシー授業(1)
- 20日(金) 鎌倉校外学習(2)
- 23日(月) 生徒会朝礼
- 24日(火) 大掃除
- 25日(水) 全校集会
- 26日(木) 冬季休業日始(～1月7日)

